

(別紙様式1)

平成25年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	関市立博愛小学校		
実 施 期 間	平成25年11月1日(金)～11月17日(日)		
実 施 概 要	①ふるさと教育週間期間中の「授業参観日」 ②PTA資源回収 ③地域の養護老人ホーム訪問 ④あいさつ運動(児童会、PTA、青少年健全育成協議会) ⑤学校で育てた大菊の配布		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input checked="" type="checkbox"/> 産業 <input checked="" type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input checked="" type="checkbox"/> 授業公開 <input checked="" type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input checked="" type="checkbox"/> 講演会等 <input checked="" type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input checked="" type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	参観日170人 (のべ約250人)	計 参観日200人 (のべ約280人)
	地域関係者	30人	
実 施 状 況	① ふるさと教育週間中の「参観日」 11月2日(土)を授業参観日とし、保護者と地域の共生学校づくり委員会「博愛の心を育む会」のメンバー66名に案内を配布した。4年生は、総合的な学習で、取り組んでいる地域に伝わる横笛の祭囃子を披露した。横笛は、地域の皆さんの指導を受けながら、1年間にわたり取り組んでいる活動である。横笛は、地域の祭礼、敬老会でも披露した。授業参観後には家庭教育学級講演会を行なった。 ② P T A 資源回収 保護者と共に小学生も回収活動に参加する、地域に貢献する社会参加活動である。親子のふれあいのみならず、「おはようございます。有難うございます。」とあいさつを交わしながら地域の人々ともふれあう機会となっている。 ③ 地域の養護老人ホーム訪問 6年生は、地域の養護老人ホームを訪れ、ゲームをしたり合唱を披露したりして、通所される老人との交流を図っている。4年生は別の施設を訪問し、横笛を披露したりゲームを一緒にしたりして交流している。 ④ あいさつ運動 児童会、PTA、青少年健全育成協議会が、朝のあいさつ運動を行った。特に11月1日は青少年健全育成協議会とPTAの働き掛けで「ミナモ」と関市非公式キャラクター「ぶう」があいさつ運動に参加し、地域の民生委員さんをはじめ3世代の交流ができた。 ⑤ 学校で育てた大菊の配布 環境委員会が中心になって育てた菊を学校近くの学校歯科医さんや郵便局、銀行、コンビニなどに配布し、多くの人に見ていただいている。		
成 果 及 び 課 題	① ふるさと教育週間中の参観日 ・地域に対して案内したことにより、家族の参観、地域の方々の参観があったことはよかった。参観者より、学習姿勢の良さについてほめていただいた。 ② P T A 資源回収 ・早朝から親子で一緒に活動するというふれあいの場となった。 ・リサイクル活動への関心が高まった。 ③ 地域の養護老人ホーム訪問 ・通所される皆さんとのふれあいを通して、児童が福祉への関心を高めることにつながった。 ④ あいさつ運動 ・児童会の重点活動の一つでもある、あいさつ運動にPTAや地域の青少年健全育成協議会の皆さんの協力を得ることによって、マンネリ化を抑制し活動を盛り上げることができた。 ⑤ 学校で育てた大菊の配布 ・子どもたちがリヤカーや一輪車で大菊を配布し、地域の人たちに感謝の言葉をかけられ、よい経験ができた。		

